



Martes 03 de noviembre de 2009 [Contacte con laopiniondegranada.es](#) | [RSS](#)

laopiniondegranada.es NOTICIAS **Cultura**

HEMEROTECA »

EN ESTA WEB

Google™

PORTADA

GRANADA

ACTUALIDAD

DEPORTES

OPINIÓN

ETC

BLOGS

OCIO Y SERVICIOS

Cultura

Por fin es viernes

Música

Gatos Pardos

FIMD

FIP

Gente

Fotos

Televisión

Programación TV

laopiniondegranada.es » [Cultura](#)

Reacciones a la muerte de Francisco Ayala

La muerte del escritor granadino Francisco Ayala a los 103 años ha provocado un torrente de reacciones que ensalzan su persona y su obra literaria

☆☆☆☆☆

✉ 📄 T+ T-

AGENCIAS La Diputación de Granada, que en 2006 nombró a Francisco Ayala hijo predilecto, ha lamentado hoy la muerte, a los 103 años, del escritor granadino, al que ha considerado una persona "ejemplo de coherencia y de compromiso".

El presidente de la institución provincial, Antonio Martínez Caler, ha recordado la "intachable" trayectoria intelectual de Ayala, que ha muerto hoy en su domicilio de Madrid, su exilio y sus posteriores vivencias, que lo convierten en "un ejemplo para todos".

Para el presidente de la Diputación, que exhibe hoy sus banderas a media asta en señal de luto, la pérdida del escritor, profesor y académico "no debe empañar el reconocimiento que toda la ciudadanía de la provincia le debe a este gran hombre".

La institución provincial nombró a Francisco Ayala hijo predilecto de Granada en un acto celebrado el 3 de febrero de 2006 y presidido por el presidente del Gobierno, José Luis Rodríguez Zapatero.

En aquella ceremonia, el escritor granadino compartió protagonismo con el Nobel de Literatura José Saramago, que fue nombrado hijo adoptivo de Granada.

Ese mismo año comenzaron en Granada los actos organizados con motivo del centenario del nacimiento de Francisco Ayala.

La Asociación de la Prensa de Granada mostró hoy su "profundo pesar" por el fallecimiento de Francisco Ayala, que cuenta con la Medalla de Oro de la entidad, máxima distinción honorífica que le fue concedida el 6 de mayo de 2003 en la Casa de América de Madrid.

En un comunicado la Asociación rememoró las palabras que entonces pronunció el presidente de la Asociación, Antonio Mora de Saavedra, que sirven hoy de homenaje hacia su persona: "Simboliza el bien hacer profesional y la dedicación y desvelos por las libertades, singularmente por aquellas que están enraizadas en lo más profundo del ser del periodista y en la base del hacer informativo y la creación literaria, las libertades de expresión, información y opinión".

"Testigo de excepción del siglo XX". El presidente de la Junta de Andalucía, José Antonio Griñán, trasladó hoy su más sincero pésame a la familia y allegados del escritor granadino Francisco Ayala, "un testigo de excepción del siglo XX". Griñán, en nombre propio y en el del Gobierno andaluz, lamentó profundamente el fallecimiento de Ayala, que con su mirada sociológica, narrativa y ensayística ha sabido iluminar el transcurrir de los últimos años de la historia de Andalucía y de España, según puso la Junta de manifiesto en una nota.

Para el Gobierno andaluz, la desaparición de Francisco Ayala, que a lo largo de su carrera literaria se erigió como uno de los escritores más importantes en lengua hispana, representa una pérdida irreparable para las letras andaluzas y para el conjunto de la comunidad hispanohablante. Destacó que Ayala fue además un valeroso y leal servidor de la causa de la libertad, y sobre ella supo construir una vida y una obra admirablemente fecundas.

Según el Ejecutivo, Francisco Ayala se vislumbraba a sí mismo como un "andaluz definitivo y para siempre", y buena parte de sus obras dan testimonio de ello. Hijo Predilecto de Andalucía en 1990, su nombramiento como 'Autor del Año', y el caudal de actos que acompañaron la celebración de su Centenario, ayudaron a difundir aún más su figura y su importante legado intelectual.

"Gracias a la generosa donación de su legado, la Fundación que lleva su nombre, y que tiene su sede en su Granada natal, está en condiciones de garantizar que en el futuro este creador polifacético continuará siendo lo que es hoy, uno de los referentes más poderosos y deslumbrantes de nuestra cultura", según la Junta.

"Un hombre espectacular". La Universidad de Granada (UGR) llora hoy la pérdida del escritor Francisco Ayala tras fallecer en su domicilio de Madrid a los 103 años, ya que con él se va "un hombre espectacular y uno de los principales intelectuales de los siglos XX y XXI".

El vicerrector de Extensión Universitaria de la UGR, Miguel Gómez Oliver, destacó hoy en declaraciones a Europa Press la "lucidez" del escritor, al que conoció como miembro del Patronato de la Fundación de Ayala y que definió como "un hombre divertido y oportuno en sus comentarios".

HEMEROTECA

[Volver a la Edición Actual](#)



"Es increíble que se haya ido", lamentó Oliver, que ha conocido la noticia por los medios de comunicación durante la vuelta de un viaje, por lo que indicó que en cuanto le sea posible llamará a la familia de Ayala para mostrarle su pésame personal y el de la institución docente en general.

"Me pondré en contacto con el rector --Francisco González Lodeiro-- para organizarnos y que la Universidad de Granada esté representada en la ceremonia", añadió Oliver, quien aseguró haberse quedado "sin palabras" ante una pérdida "tan grande".

Ya adelantó que la Universidad de Granada organizará un acto conmemorativo a Ayala, mientras que apostó por la unión institucional para celebrar un gran congreso o un acto similar una vez que hayan pasado estos primeros momentos de "pena".

El poeta granadino Luis García Montero ha lamentado hoy la muerte del escritor Francisco Ayala, de quien ha dicho que hizo la literatura "más inteligente del exilio", aunque ha reconocido que, para él, más que un escritor "se ha muerto un amigo".

García Montero, que fue el comisario de los actos organizados en Granada durante 2006 y 2007 con motivo del centenario del nacimiento de Ayala, ha dicho a Efe que con su muerte a los 103 años "se acaba un tiempo", y ha añadido que el autor granadino representaba la "evidencia de la Generación del 27 y de la literatura de la República".

El poeta granadino ha destacado que Ayala ha sido "un ejemplo del pasado", pero que sobre todo era "un ejemplo de curiosidad hacia el futuro".

García Montero ha recordado su relación de amistad con Ayala, por lo que ha asegurado que está viviendo "momentos de mucha tristeza", y ha añadido que siempre recordará "todos los gúisquis" que tomaron juntos, bebida a la que muchos de sus amigos atribuyeron la longevidad del filósofo.

Asimismo, ha resaltado la lucidez de la que disfrutaba el escritor, que logró llegar hasta los 103 años y que "hasta ayer estuvo con los ojos abiertos".

Asombrosa lucidez crítica. El delegado de la Junta de Andalucía en Granada, Jesús Huertas, ha destacado hoy la "asombrosa lucidez crítica y la categoría profesional" de la que ha hecho gala, "hasta el final de sus días", el escritor granadino Francisco Ayala, que ha fallecido hoy a los 103 años.

"Granada debe estar eternamente agradecida a Francisco Ayala por haber recibido el cariño y la atención de este granadino universal que ha prestigiado el nombre de Granada en el mundo", ha indicado el delegado del Gobierno andaluz.

Huertas, para quien su muerte supone "una pérdida irreparable", ha señalado que el escritor, profesor y académico estará siempre vinculado a Granada a través de la Fundación Ayala y del "reconocimiento y la admiración" de la sociedad granadina en su conjunto.

Francisco Ayala ha muerto en su domicilio de Madrid tras "un debilitamiento" de sus facultades físicas, que se había ido acentuando en las últimas semanas.

Defensa de la vida. Los directores del Festival Internacional de Poesía de Granada, los poetas Fernando Valverde y Daniel Rodríguez Moya, quisieron hoy sumarse al duelo por la muerte del escritor Francisco Ayala y lamentaron "la pérdida de una persona comprometida, que defendió la vida por encima de cualquier otra cosa y que con su inmensa obra luchó por la libertad".

En un comunicado remitido a Europa Press, calificaron además como "inolvidables" sus visitas a Granada, en las que mostró "su cariño por la ciudad y su apego a la infancia, que le acompañó siempre por el mundo, en el desierto sirio o en los puertos argentinos". "Ante todo se ha ido una bellísima persona. Habrá siglo para analizar su obra y su legado", señalaron.

Referencia literaria. El concejal de Cultura del Ayuntamiento de Granada, Juan García Montero (PP), ha destacado la figura del escritor granadino Francisco Ayala, fallecido hoy en su domicilio de Madrid a los 103 años, como referencia literaria del siglo XX.

García Montero ha lamentado la pérdida del escritor desde el punto de vista institucional y personal, ya que ha sido "un amigo" que ha demostrado "siempre cariño y afecto".

El concejal ha recordado la relación que tuvo con el escritor con motivo del centenario de su nacimiento, que se celebró en Granada durante 2006 y 2007 bajo la presidencia de su hermano, el poeta granadino Luis García Montero, y que culminó con la inauguración de la sede de la Fundación que lleva el nombre del escritor.

Granada consiguió así aunar los fondos repartidos entre Sevilla y Madrid e iniciar una nueva andadura en la divulgación de la obra de Ayala.